

Si repentinamente quedara oscurecido el objeto iluminado, es natural que éste desapareciera en el momento; pero habiendo quedado impresa su imagen en el nervio óptico, persiste la impresión luminosa en la retina y seguimos viéndole por espacio de un 2/45 de segundo próximamente.

Por consiguiente; si antes que desapareciera la impresión del primer objeto se nos presenta otro y otro sucesivamente, se formará en nuestra vista una solución de continuidad, que nos permite apreciar los diversos movimientos practicados por la figura iluminada, durante el tiempo que permanece expuesta á la influencia del citado aparato.

Así en el Cinematógrafo Lumière, se verifican 900 imágenes sucesivas en un minuto, que se suceden con el intervalo de 2/45 de segundo; tiempo que, según hemos dicho anteriormente, dura la impresión del objeto iluminado sobre la retina; de manera, que calculando en 1/45 de segundo el tiempo que permanece expuesto á nuestra vista, suman 3/45 de segundo la ilusión real y la aparente. Multiplicada esta suma por las 900 imágenes fotografiadas en la cinta que gira al rededor de un cilindro impulsado por una manivela que obedece á la voluntad de la persona encargada de hacer funcionar el aparato, dá un producto de 60 segundos, tiempo que el cuadro animado permanece expuesto á la vista del espectador.

No podemos establecer comparación acertada entre los que hemos visto, porque todos resultan de un efecto sorprendente y maravilloso, como lo demuestra el entusiasmo del numeroso público que asiste todas las noches á disfrutar de tan hermoso espectáculo.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al representante de la casa Lumière en esta población, y le auguramos un éxito feliz, no sólo en ésta, sino en todas cuantas exhiba tan admirable invento.

Es posible que dentro de poco tiempo, nos proporcione el eminente sabio Edison la unión del fonógrafo y el cinematógrafo, pues todo puede esperarse de la ciencia y el trabajo de tan profundo observador de los fenómenos naturales.

¡Paso á la ciencia! ¡Looor al trabajo!
¡Honor á la verdad!

G. MOLINERO.

Cabos Suelos

Voy á contarte Matías un suceso escandaloso que es de lo más asombroso que ha ocurrido en nuestros días.

En el *café del Terrero* la otra noche, amigo mío, hubo una bronca y un lío según contó mi barbero.

Que yo me quedé asustado al oír lo que decía, y jamás creí que habría quien fuera tan desahogado.

Varios jóvenes de aquí fueron muy diligentes, pero la puerta en los dientes dióles al llegar allí.

Al ver que estaba cerrado el *café* que ántes he dicho, uno diz tuvo el capricho de subir por el *tejao*.

La puerta euseguida abrió y todos dentro pasaron, y una zaragala armaron que hasta en el Cristo se oyó.

Sillas y cuadros rodaban, y dicen también que luego, creo que hasta pegarle fuego hubo algunos que intentaban.

Se pusieron muy pesados, y te digo en conclusión, que todos sin distinción se encuentran encarcelados.

Son muy caras esas fiestas, ellos lo hecharon á *chanza*, y exígenles en fianza yo no sé cuantas pesetas.

K. NENE.

**

Dice *El Heraldo de Manzanares*:

«Anda por esta ciudad un joven vestido con hábito talar bastante deteriorado, que por lo que se nos dice, como el hábito no hace al monje, aquel no ha llegado aún á ser sacerdote ni cosa parecida.

Como ya se acabaron los estudiantes de la tuna bueno será prevenirse contra los que puedan pretender suplantarlos.»

Por lo visto el joven á que alude esta noticia (que ya pasa de los 40 años) no le debió ir muy bien en Manzanares cuando al día siguiente se presentó en esta ciudad y sorprendiendo la buena fé de muchas personas piadosas les sacó bonitamente unas pesetas.

Su distintivo, como buen andaluz, consiste en aumentar el donativo de personas conocidas para que sirva de norma á la que trata de engañar.

De aquí salió precipitadamente para Almagro, Miguelturra y Ciudad-Real en donde creemos que las autoridades eclesiásticas le revisarán la documentación con detenimiento.

**

De un día para otro es esperado con ansiedad en esta población el Sr. Cura párroco de San Pedro, el cual está disfrutando licencia, y se dice vendrá acompañado del acreditado relojero señor Cansero con objeto de que este inteligente artista haga funcionar la esfera célebre del reloj de la torre.

**

Sesión del Ayuntamiento el día 15 de Octubre de 1898

Se aprobó la liquidación definitiva de los débitos que tiene este Ayuntamiento con la Hacienda y división en los plazos que han de satisfacerse.

Se acordó el ingreso en la Casa Asilo de dos pobres ancianos de esta localidad.

Y por último, se prestó la aprobación á los acuerdos tomados por la Junta de Cementerios relacionados con las cuentas trimestrales, estado de enterramientos y otros que consta en el acta que al efecto levanta la citada Comisión.

DESDE GRANADA

Sr. Director de EL DAIMIELEÑO.

Con objeto de guarnecer esta capital, y en previsión de marchar á Filipinas en el caso de que las circunstancias nacionales lo exijan, ha llegado hoy el batallón expedicionario de Madrid número 1, procedente de Algeciras, de donde salió el 29 del pasado.

Lo recibieron en las cercanías de la población la oficialidad de los cuerpos que guarnecen esta capital y la banda del regimiento de Córdoba.

Más de 8.000 personas invadían los

sitios por donde tenía que pasar el batallón expedicionario.

EL CORRESPONSAL.

Granada 11 Octubre 1898.

Semblanzas.

XXV

Mora esta joven galante en la Plaza de Lepanto, esperando como un Santo la llegada del amante que la *chifló* en Alicante. Gasta la falda largueta por no enseñar la botita, pero en cambio tiene un pelo hermosísimo, hasta el suelo, que á Paco las penas quita.

XXVI

De su *sastre* enamorada se haya esta joven..... *lagarto*, y se refugia en su cuarto *convivida* y asustada, si la atmósfera se enfada. En sociedad no se *corta* ni *jalearse* le importa, y en su Santo celebrado, su novio le ha regalado de girasol, una torta.

XXVII

Hermosote y gordiflón dos suspensos ha sacado y su hermana le ha negado su gaveta y protección sobrándole la razón.

Amigo de una modista de la calle de la Lista, por la Bombilla pasea y en sus brazos se *marea* si *alguien* le sigue la pista.

XXVIII

Pequeñito y camorrista y amigo de juerguecitas, le gustan las *señoritas* con *reserva* y buena vista. Abogado, retratista de aquella Ster muy chiflado; y en su niñez encerrado pegó á la *moza* una tunda, que al otro día Faenda lo llevó al colegio atado.

T QUIERO.

LA GRAN RUEDA DE PARÍS

Desde el día 8 de Octubre gozamos la prematura maravilla de la próxima Exposición.

Me refiero á la Gran rueda de París, gigantesca construcción metálica, rueda de 55 metros de diámetro que gira sobre un eje ciclópeo y que en su periferia tiene 64 wagones en los que pueden colocarse fácilmente 700 personas.

Cada asiento vale cinco francos por una sola vuelta que tarda nueve minutos en llevarse á cabo.

Esta obra maestra de la mecánica y de las construcciones metalúrgicas, asombra tanto por su magestad como por la elegancia de sus formas y lo ingenioso de su disposición.

Es un monstruo de hierro y acero que, con un movimiento lento y seguro, transporta á los viajeros á una altitud de más de cien metros y les hace admirar el espléndido panorama de París, hormiguero de gentes y de grandes edificios en medio de la verde campiña que cierra el horizonte y que tan deliciosa resulta á través de las primeras brumas del melancólico otoño.

El constructor, M. Clément, es un inglés de nacimiento; pero parisién de corazón, ingeniero y artista, todo en una pieza.

La Gran Rueda de París dará mucho que hablar antes, en y después de la Exposición de 1900.

AMBROA.

NOTICIAS

Hemos leído en la prensa de esta pasada semana, que se dá como seguro en la primera combinación, el ascenso á Presidente de Audiencia de nuestro querido amigo el magistrado de Ciudad-Real Don Francisco de P. Serra.

De sobra conocidas, las bellas cualidades y merecimientos de este digno funcionario, no nos extraña y alegrándonos infinito lo consideramos como un acto de justicia y recompensa conquistadas por sus propias fuerzas.

En el señalamiento que la Audiencia provincial ha hecho de juicios orales y por jurados para la segunda quincena de este mes, ha correspondido á este Juzgado el día 21 en el que se celebrará el segundo contra Francisco Marchán por lesiones, siendo ponente el Sr. Serra y abogado defensor el Sr. Acosta.

Hemos admirado la galería de fotografías que en la calle del General Espartero tiene expuesta D. Luis Pridha, viendo con gusto los adelantos que este inteligente artista hace cada día en esta clase de trabajos.

Tenemos entendido que dicho Sr. permanecerá entre nosotros una larga temporada, durante la cual piensa formar un bonito álbum con todas las vistas y paisajes más importantes de esta ciudad.

En la noche del pasado domingo ingresaron detenidos por la autoridad gubernativa en esta Cárcel, ocho mozaletes que en una casa *non santa* se *entreluvieron* en romper cuantos objetos vieron, causando considerables destrozos y divirtiéndose *inocentemente*.

Puestos á disposición del Juzgado, se sigue el sumario con gran actividad y en el que se ha dictado auto de procesamiento.

Como es consiguiente las *candorosas criaturas* continúan á la sombra.

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López

GUANOS Ó ABONOS MINERALES

DE LA

COMPANÍA AGRÍCOLA Y SALINERA DE FUENTE-PIEDRA

(Premiados con Medalla de Oro en las Exposiciones de Barcelona y París)

Estando en la época en que el agricultor ha de dar principio á las operaciones de la sementera, nada tan en armonía con sus intereses para conseguir una buena cosecha, que abonar sus terrenos con un bien combinado *abono mineral*, que devuelva á la tierra los principios fertilizantes que la anterior cosecha ha tomado de ella.

El empleo de estos *Guanos* en todos los cultivos es de reconocida utilidad, permitiendo al labrador obtener cosechas todos los años, desterrando el improductivo uso del barbecho.

Para las patatas, maíz y panizo, la producción es doble que con el abono que hoy se dá á esta clase de cultivo.

A los viñedos los preserva de las muchas enfermedades que los atacan, además de preparar á vid para que adquiere más robustez y lozanía y el fruto sea mucho más abundante.

Facilitará tarifa de precios y cuantos datos deseen, el representante en la provincia Don Pablo Poblete, Lanza, 1, Ciudad-Real.